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Editorial 
Endlich ist es wieder soweit! 
 
Lange haben wir darauf gewartet und nach vier digitalen Ausgaben nacheinander sind wir endlich 
wieder einmal in der Lage, eine Ausgabe des «Dübendorfer Turner» in Papierform herausgeben zu 
können. Die Erleichterung und die Freude sind gross! Doch damit dies möglich war, mussten wir etwas 
in die Trickkiste greifen. Da Anlässe nach wie vor noch nicht stattfinden können, haben wir uns erlaubt, 
eine kleine Auswahl an Berichten, welche bereits in digitaler Form erschienen sind, nochmals zu 
publizieren. Ein allfälliges «Déjà vu» ist somit durchaus möglich und kein Grund zur Sorge! ���� 
 
«S’isch dä Wert» 
In der Zeit der papierlosen bzw. digitalen DT-Ausgaben habe ich mir Gedanken gemacht, ob diese 
Form des Vereinsheftes auch in Zukunft beibehalten werden soll – jetzt wo man sich praktisch schon 
ein bisschen daran gewöhnt hat. Die digitale Ausgabe hat einige Vorteile, aber nicht nur! An der letzten 
Redaktionssitzung haben wir das Thema ausführlich besprochen. Mir persönlich ist die Papierausgabe 
ein grosses Anliegen – und solange die Möglichkeit besteht, möchte ich auch daran festhalten. Ich 
schätze die gedruckte Ausgabe, weil ich etwas in den Händen halten und darin blättern kann, ich spüre 
das Papier, seine Beschaffenheit, rieche die Druckerfarbe. Diese «Sinnlichkeit» – so wurde mir 
bewusst – fehlt mir, wenn ich auf den Bildschirm meines PC’s oder den Screen meines Smartphons 
schaue und einen Text lese. Das ist auch der Grund, weshalb ich immer noch physische Bücher kaufe 
und keine eBooks abonniere. 
 

Der «Dübendorfer Turner» ist ein Produkt (ich bin geneigt das Wort «Werk» zu verwenden), welches 
die Ereignisse aus den Vereinen des Gesamtturnvereins dokumentiert, eine Publikation, an der viele 
engagierte Vereinsmitglieder mitwirken und über die Vereinsgrenzen hinaus gelesen wird. Deshalb 
«isch es dä Wert», einen gewissen Aufwand zu betreiben, solange dies noch möglich ist. 
 
Neuheit 
Weiter dürfen wir in dieser Ausgabe mit einer Neuheit aufwarten! Die Inserate erscheinen nun auch im 
Heftinnenteil in Farbe (sofern bestellt). Wir kommen so einem Bedürfnis unserer geschätzten 
Inserenten nach und wie sich zeigt, wurde die Möglichkeit bereits rege genutzt. An dieser Stelle einen 
herzlichen Dank an unsere Inserenten für ihre Treue in einer bekanntermassen nicht einfachen Zeit. 
Besten Dank auch an unsere Akquisiteure, welche trotz sehr schwierigen Bedingungen es erneut 
geschafft haben, zahlreiche Inserenten für unsere grossartige Sache zu gewinnen. 
 

Uns allen wünsche ich gute Gesundheit, viel Spass beim Blättern, Riechen, Spüren, Halten, 
Herumzeigen dieses Heftes – und natürlich beim Lesen. 
 

Vorsitzender Redaktor 
Thomas Trüb 
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In eigener Sache 
Änderungen in der „Redaktionsstube“ 
 
Verabschiedung von Erika Guccione 
Am diesjährigen Redaktionsessen verabschiedete das Redaktionsteam ihre bisherige Finanzchefin 
Erika Guccione. Nach zehn Jahren Buchhaltungsführung entschied sie sich, dass es langsam an der 
Zeit sei, die Betreuung der Kasse in jüngere Hände zu legen! Die ständige Befürchtung, dass der schon 
in die Jahre gekommene Laptop plötzlich den Geist aufgeben könnte, liess sie nicht mehr gut schlafen 
und auf eine Neuanschaffung wollte sie verzichten. 
 

Wir danken Erika ganz herzlich für ihr grosses Engagement beim „Dübendorfer Turner“, für ihre 
langjährige Treue sowie für ihre aktive und geschätzte Mitwirkung im Redaktionsteam. Ihr und ihrer 
ganzen Familie wünschen wir von Herzen alles Gute für die Zukunft.  
 
Larissa Buchmann übernimmt die Kasse 

Erika hat ihre Nachfolgerin gleich selbst ausgesucht und 
angefragt. Wir freuen uns, dass Larissa Buchmann zugesagt hat 
und die Finanzverantwortung übernimmt, obwohl sie nicht genau 
wusste auf was sie sich einlässt. Inzwischen hat die Übergabe 
stattgefunden, die Kompetenzen sind geregelt und erste 
Aufgaben wurden bereits erfolgreich erledigt. 
 

Larissa lebt in einer Partnerschaft und ist Mutter von zwei kleinen 
Kindern. Die Liebe führte die gebürtige Wienerin in die Schweiz. 
Seit 2018 ist sie Mitglied der Frauenriege und amtet auch dort 
als Kassierin. 
 
 

Wir freuen uns, Larissa in den Reihen des Redaktionsteams zu wissen – nicht nur wegen der 
versprochenen selbstgebackenen Sacher-Torte☺. Mit ihrer Art und ihrem «Schmäh» hat sie sich 
bereits gut integriert und es scheint, als wäre sie schon lange dabei.  
Wir wünschen Larissa viel Freude und Befriedigung bei ihrer wichtigen und verantwortungsvollen 
Aufgabe.  

Das Redaktionsteam 
 
 

Erika Guccione und ihre Nachfolgerin 
Larissa Buchmann 

Redaktionsteam 2020 v.l.:  
Walter Zimmermann (Inserate),  
Thomas Trüb (Redaktor), Nicole Geiser 
(Lektorat), Heinz Tschumi (Versand), 
Sandra Wegmüller (Layout) und  
Larissa Buchmann (Finanzen),  
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Gesamtturnverein 
ZKB-Sponsoring 
 
ZKB wird Hauptsponsor 
2011 erreichte den Turnverein Dübendorf (TVD) eine Anfrage, ob er an einem Sponsoring durch die 
Zürcher Kantonalbank (ZKB) interessiert sei. Bis dahin hatte der TVD noch nie einen Hauptsponsor 
gehabt. Die ZKB war in Turnerkreisen durch die damals schon jahrelange Unterstützung von 
Turnsportanlässen und als Sponsor des Zürcher Turnverbandes (ZTV) aber schon wohlbekannt. Dass 
nun auch der TVD begünstigt werden sollte, erfüllte uns deshalb mit Freude und Dankbarkeit.  
 
Am 4. November 2011 trafen sich Kurt Lutz, Nicole Geiser und ich als Vertreter des TVD mit Markus 
Ulrich, dem Leiter der ZKB-Filiale Dübendorf, und seinem Team.  Die Ausgestaltung des Sponsorings 
wurde besprochen, Fragen wurden geklärt und anfängliche Bedenken zerstreut, der TVD könnte in 
eine nicht gewollte Abhängigkeit geraten. Natürlich gehen beim Sponsoring beide Parteien 
Verpflichtungen in der Art „Geld gegen Werbeleistung“ ein. Vor dem Hintergrund der zu erwartenden 
finanziellen Unterstützung beurteilten wir unsere Pflichten als angemessen und fair, und wir 
unterzeichneten den entsprechenden Sponsoringvertrag mit Überzeugung gerne. 
 
Vertrag bis 2023 verlängert 
Seit 2012, schon neun Jahre also, ist die ZKB (Filiale Dübendorf) Hauptsponsor unseres TVD als 
Gesamtturnverein. Erfreulicherweise konnte diesen September der Vertrag um weitere drei Jahre 
verlängert werden, womit jährlich weitere 3‘000 Franken in den „ZKB-Fonds Sponsoring“ fliessen, der 
vom Kassier des Stammvereins verwaltet wird.  
 
Zu welchem Zweck die Mittel aus dem ZKB-Fonds eingesetzt werden, entscheidet die 
Vorständekonferenz. Prioritäres Ziel war stets, ist und wird auch künftig sein, dass möglichst viele 
Mitglieder davon profitieren können: So wurden in der Vergangenheit damit beispielsweise 
Trainingsanzüge teilfinanziert, aber auch stattliche Beiträge an die beiden unvergesslichen 
Turnerreisen von 2013 und 2019 ins nahe Ausland geleistet, welche wir als Gesamtturnverein 
unternahmen. Mit ZKB-Sponsorengeld wurde aber auch die Durchführung der „Olympischen 
Sommerspiele“ von 2013 für unseren Nachwuchs ermöglicht. 
 
Bis heute sind die Verpflichtungen aus dem Sponsoring-Vertrag unverändert geblieben. Als eine dieser 
Verpflichtungen ziert das ZKB-Logo alle unsere T-Shirts. Andere Pflichten zum Beispiel sind, dass an 
den Generalversammlungen unserer Vereine und anderen Veranstaltungen des Gesamt-TV das 
Werbebanner der ZKB stets vorteilhaft platziert wird, und das ZKB-Logo auch auf unserer Homepage 
und auf unseren Drucksachen gut sichtbar bleibt. 
 
Die ZKB feiert dieses Jahr ihr 150-Jahr-Jubiläum. Zu diesem Jubiläum gratulieren wir dem 
bedeutenden und erfolgreichen Bankinstitut sehr herzlich. Gleichzeitig danken wir von Herzen Markus 
Ulrich, dem Leiter der ZKB-Filiale Dübendorf, und Jessica Barletta, der Sponsoringverantwortlichen, 
für die grossartige Unterstützung und Zusammenarbeit in den vergangenen neun Jahren und darüber 
hinaus. 

Thomas Trüb 
Co-Präsident TVD 
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Jugend und Sport 
J&S-Leiterkurs vom 10. bis 16. Oktober 2020 
 
Es war Sonntagnachmittag, da hatte ich das grosse Treffen für den J&S-
Leiterkurs in Schaffhausen. Meine Eltern brachten mich mit dem Auto dorthin. 
 
Es begann mit ein paar Kennenlern-Spielen. Danach gab man uns Information 
über die bevorstehende die Woche und was alles geplant ist. Und schon ging 
es für mich in die Jugendherberge, wo ich – wie viele andere auch – meine 
Unterkunft hatte. Nach dem Abendessen lernten wir uns bei angeregten 
Gesprächen etwas besser kennen.  
 
Am Montag ging es dann richtig los. Die Leiterinnen teilten uns in verschiedene Teams mit 
unterschiedlichen Sportthemen ein, die wir dann am Freitag in einer Turnstunde so zu gestalten hatten, 
dass es die Kinder gut umsetzen können. Unser Team bekam Hochweit- und Weitsprung sowie 
Basketball als Thema. Das war optimal für mich, weil ich mich schon gut mit diesen Themen auskenne 
und somit keine grossen Probleme mit der Umsetzung hatte. 
 
Der Dienstag war der härteste Tag für viele: Es gab viele Sportübungen und harte Trainingseinheiten. 
Manche waren sich das nicht mehr gewohnt, auch ich nicht. Am Abend hatte ich starke Fussschmerzen 
und Wadenkrämpfe sowie Muskelkater. Am Mittwoch war dann zum Glück ein weniger anstrengender 
Tag mit Theorie, Psychologie sowie Physis von Kindern. Auch erhielten wir viele Ideen, wie man Kinder 
am besten zum Sport motivieren kann. Am Donnerstag war der Abgabetermin für die Themen, die wir 
bearbeiten mussten. Die Leiterinnen kontrollierten unsere Vorbereitungsblätter und gaben uns 
Anweisungen, wo wir noch etwas umgestalten müssen. Als wir die Blätter bearbeitet hatten, waren sie 
dann zufrieden. Am Freitagmorgen war es soweit. Unser Team war in der zweiten Turnstunde dran 
und jeder von unserem Team musste einen Teil allein leiten, währenddessen die Leiterinnen alles ganz 
genau anschauten und notierten was gut und was noch nicht so gut war. Danach musste noch eine 
Theorieprüfung absolviert werden. Als alle Teams ihre Turnstunden und Theorieprüfungen fertig 
hatten, wurde die Zeit bis zu den Entscheidungen mit ein paar lockeren Spassspielen überbrückt. Am 
Ende hatten alle Teilnehmer den Kurs bestanden und durften ihre Auszeichnungen entgegennehmen. 
Den Abschluss bildete ein gemeinsames Mittagessen.  
 
Für mich war es eine harte, aber lehrreiche Woche mit vielen guten und ein paar schlechten 
Eindrücken. Ich kann den Kurs jedem empfehlen. Es hat bei mir lange gedauert, bis ich mich 
entschieden habe diesen J&S-Leiterkurs in Angriff zu nehmen, aber es hat sich wirklich gelohnt und 
ich bereue es nicht. Nun kann ich selbst die Jugendriege leiten und es macht mir sehr viel Spass, den 
Jungs meine Erfahrungen weiterzugeben. 

Daniel Huber 
 

 
 
Im Namen des Gesamtturnvereins gratuliere ich Daniel zum erfolgreich absolvierten Leiterkurs und 
wünsche ihm weiterhin viel Motivation und Energie als Leiter der Jugendriege. 

Nicole Geiser 
J&S-Coach 
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Jugend und Sport 
1418coach  
 
Nach dem zweiten Anlauf hat es dann doch noch geklappt und ich durfte den 
1418coach-Kurs in Filzbach besuchen. Trotz einigen Einschränkungen 
aufgrund von Covid-19 durfte ich ein spannendes und sportliches 
Wochenende absolvieren.  
 
Mit Jugendlichen aus verschiedenen Turnvereinen lernte man die Theorie des 
Leitens an praktischen Aufgaben und leitete am Schluss in Gruppen sein 
eigenes kleines Training.  
 
Wir erhielten von unseren Experten Einblicke in das Leiten der Leichtathletik 
sowie des Geräteturnens. Für das gemeinsame Abendprogramm stand 
Faustball auf dem Plan, und man lernte sich dabei besser kennen.  
 
Ich ging mit viel neuem Wissen und Erfahrungen zurück ins Training nach Dübendorf und konnte sofort 
das Gelernte anwenden. Ich freue mich auf weitere tolle Trainings im TV Dübendorf.  

Irina Heeb 
 
 
 

Im Namen des Gesamtturnvereins gratuliere ich Irina zum erfolgreich absolvierten Kurs und heisse 
sie als Verstärkung im Leiterteam herzlich willkommen. 

Nicole Geiser 
J&S-Coach 
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Turnverein 
138./139. Generalversammlung – Beeindruckende Stimmbeteiligung 
 
Jugendfonds TVD in «trockenen Tüchern» 
Seit Beginn der Corona-Pandemie vor einem guten Jahr haben viele Vereine mit schriftlichen 
Generalversammlungen Erfahrungen gesammelt. Auch wir haben uns auf diesen Weg begeben 
müssen, nachdem wir schon die GV 2020 kurzfristig abgesagt hatten. Deshalb mussten wir 2021 gleich 
über zwei Vereinsjahre Rechenschaft ablegen. Aber jetzt ist es geschafft, die vereinigte 138./139. 
‘ordentliche’ GV des TVD ist Geschichte. Zweifel daran, die Stimmbeteiligung könnte auf dem 
Korrespondenzweg leiden, blieben erfreulicherweise unbegründet. Die Rücklaufquote der Stimm- und 
Wahlzettel war mit 89% sehr gut. 33 von 37 Stimmberechtigten haben ihre Stimme abgegeben, und 
das Bemerkenswerte daran: Ausnahmslos alle 22 Ehrenmitglieder haben ihre Stimmzettel 
zurückgeschickt, was deren Interesse an der aktuellen Situation des TVD eindrücklich manifestiert. 
Zwei Stimmen fehlten bei den Aktiven, und von den Untersektionen hat nur die Männerriege auf die 
Abgabe ihrer beiden Delegiertenstimmen verzichtet.  
 
Hoffnung auf zukunftweisende Projekte 
Alle Anträge wurden mit klaren Mehrheiten angenommen, wobei die Anträge im Zusammenhang mit 
der Gründung des Jugendfonds, dem mit 31 Ja-Stimmen (94%) zugestimmt wurde, von besonderer 
Bedeutung sind. Der mit 29'000 Franken geäufnete Fonds wird eingesetzt, um Projekte in der 
Nachwuchsförderung von Kinder- und Jugendabteilungen des Gesamtturnvereins zu unterstützen 
(zurzeit Damenriege und Volley Dübi). Mit der unbestrittenen Wahl von Heinz Tschumi als Präsident 
sowie Markus Knüsel und dem Schreibenden als Mitglieder des Fonds-Beirates ist sodann die 
Voraussetzung dafür geschaffen worden, dass der Jugendfonds TVD ab nächstem Jahr seinen Zweck 
erfüllen kann. – Der Fonds-Beirat wird seine Tätigkeit bald aufnehmen, um zunächst die formellen und 
organisatorischen Grundlagen zu schaffen, die für die Eingabe und Beurteilung von Projekten 
erforderlich sind. In der Folge wird er direkt an die Verantwortlichen in den betroffenen Untersektionen 
herantreten und darüber auch im Dübendorfer Turner orientieren.  
 

Es bleibt zu hoffen, dass Volley Dübi und die Damenriege für ihre Kinder- und Jugendabteilungen 
fantasievoll ehrgeizige und zukunftsweisende Projekte entwickeln.  
 
Schicksalsentscheide an ausserordentlicher GV im Herbst 
Der Vorstand ist zuversichtlich, dass die Covid-Impfungen bald richtig Fahrt aufnehmen und die 
Rückkehr zu einer neuen Normalität ermöglichen werden. In dieser Annahme plant er die Durchführung 
einer sicheren ausserordentlichen GV im kommenden Herbst.  
 

Losgelöst von der «Korrespondenz-GV» und auf einen Zeitpunkt nach der Pandemie verschoben 
wurden und sind bekanntermassen die hängigen Schicksalsentscheide des TVD.  
 

Als solche stehen sich unverändert das Projekt «Rettung TV Dübendorf» der Gruppe Spiel + Spass 
und der Antrag des Vorstandes nach Auflösung des Turnvereins gegenüber. Die entscheidenden 
Fragen drehen sich um die Ausrichtung des Sportbetriebes, wie ihn die Gruppe Spiel + Spass plant: 
eine Auswahl von Ballsportarten für Männer und Frauen, bei gleichzeitigem Verzicht auf das klassische 
Hauptangebot von Turnvereinen (Geräte-/Kunstturnen, Leichtathletik, Gymnastik etc.).  
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Die Stimmberechtigten entscheiden, ob sie diese Ausrichtung mittragen wollen und können. Die 
Diskussionen darüber müssen unbedingt offen und sachlich an einer Präsenz-GV geführt werden. Und 
zwingend ist bei Annahme des einen oder anderen Antrages die Vorbereitung von Massnahmen für 
die Umsetzung des finalen Entscheides, der demokratisch legitimiert und zu respektieren sein wird. 
Damit wird sich der Vorstand an seiner nächsten Sitzung im April beschäftigen. Und darüber, über die 
nächsten Schritte und den GV-Termin wird er die Stimmberechtigten zeitnah mit weiteren schriftlichen 
Standortbestimmungen informieren. 

Christian Lanzendörfer 
Co-Präsident 

 
 

 

 
Jugendfonds TVD - Wahl des Fonds-Beirates 
 
Im Zusammenhang mit der Gründung des Jugendfonds TVD wurde von den Stimmberechtigten 
der Fonds-Beirat in folgender Besetzung gewählt: Heinz Tschumi als Präsident, Markus Knüsel 
und Christian Lanzendörfer als Mitglieder. 
 
Wir gratulieren den Gewählten sehr herzlich zu ihrer Wahl und wünschen ihnen bei ihrer Tätigkeit 
viel Freude bei der Beurteilung von interessanten Projekten im Bereich der Nachwuchsförderung. 
Möge sich beim Rückblick auf erfolgreiche Projekte bei ihnen Genugtuung über ihre Entscheide 
einstellen. 

Thomas Trüb 
Co-Präsident 



Turnverein 
Endlich wieder Licht am Ende des Tunnels … 
 
Die verbesserte Pandemielage stimmt optimistisch und motivierend. Die seit langem herbeigesehnten 
Lockerungen weisen in kleinen Schritten den Weg zurück in die Normalität und lassen uns auf einen 
guten Sommer und Herbst hoffen.  
 
Ende April, zum ersten Mal seit Juli 2020, haben sich die Vorstandsmitglieder – noch mit Masken vor 
Mund und Nase – wieder physisch getroffen. Dabei war auch Jérôme Lefèvre, der als Aktivmitglied 
und Vertreter der Gruppe Spiel + Spass für das Projekt "Rettung TV Dübendorf" eintritt. Dem Vorstand 
ist es wichtig, seine Stimme zu vernehmen, um einen gut dokumentierten sowie fairen und von 
sachlichen Diskussionen geprägten Entscheidungsprozess betreffend die Schicksalsfragen zu 
gewährleisten.  
In Zusammenhang mit diesen Schicksalsentscheiden war natürlich der Termin für die geplante 
ausserordentliche GV im kommenden Herbst von Bedeutung, ein äusserst wichtiger Termin, der 
festgelegt wurde und hiermit gleich verbindlich angekündigt sei: 
 

 

Der Ort der Durchführung ist noch offen; die Einladungen werden statutenkonform anfangs Oktober 
2021 allen Mitgliedern und Untersektionen zugestellt. Wir bitten alle Stimmberechtigten, dieses 
wichtige Ereignis in den Agenden und Handys zu priorisieren und danken schon heute für eine 
möglichst grosse Teilnahme.  
Neben üblichen Verwaltungsaufgaben drehten sich weitere Geschäfte um den Vollzug der auf dem 
Korrespondenzweg gefällten GV-Entscheide vom 4. März 2021. Innert der Rechtsmittelfrist bis 14. 
April 2021 wurden keine Beschwerden erhoben; alle Beschlüsse und Wahlergebnisse sind damit 
rechtskräftig geworden. 
 
Jugendfonds 
In Bezug auf den Jugendfonds wurden bestimmte Vollzugsentscheide fällig: Aufgrund des ebenfalls 
an der GV genehmigten Vertrages üben die Turnveteranen Dübendorf die Aufsicht über den 
Jugendfonds TVD bzw. den Fonds-Beirat aus. In verdankenswertem Einvernehmen mit dem Vorstand 
der Veteranen wurden die als Gründungsbeitrag für den Jugendfonds bewilligten 29'000 Franken an 
die Turnveteranen Dübendorf überwiesen, in deren Portefeuille das Konto für den Jugendfonds TVD 
geführt wird. Diese Lösung ist einfach und zweckmässig, weil auf die Eröffnung eines neuen 
Bankkontos verzichtet werden kann. Die Verfügungsgewalt über die Mittel bleibt beim Fonds-Beirat. 
Der gewählte Fonds-Beirat wird seine Tätigkeit unter Führung seines Präsidenten Heinz Tschumi im 
Juli 2021 aufnehmen. Er wird sich zunächst mit den Entscheidungsgrundlagen für die Beurteilung von 
eingehenden Projekten befassen, mit dem Ziel einen Beitragsstart ab 2022 zu ermöglichen. Über die 
Voraussetzungen und Abläufe wird der Fonds-Beirat im Rahmen der nächsten Vorständekonferenz 
informieren.  
 
Bis dahin hoffen wir sehr, dass die Pandemie unter Kontrolle und die Bevölkerung wieder sicher ist 
und sich unser Alltag wieder weitestgehend normalisiert hat. Den Untersektionen, den Riegen, 
Mannschaften und Turnveteranen wünschen wir, dass ihnen ein guter Neustart in den Sommer 2021 
gelingt und die Durchführung der einen oder anderen sportlichen oder gesellschaftlichen Veranstaltung 
wieder möglich wird. 

Im Namen des TVD-Vorstandes  
Christian Lanzendörfer, Co-Präsident 

Ausserordentliche Generalversammlung TVD 
Freitag, 29. Oktober 2021, 19.00 Uhr 
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Volleyball  
Generalversammlung vom 20. August 2020 
 
Glücklicherweise liegt unser Vereinsjahr so, dass wir unsere Generalversammlung am 20. August trotz 
Covid einigermassen normal durchführen konnten. Einige Anpassungen gab es trotzdem: statt 
Apéroplatten gab es Sandwiches am Meter und die Chips portionierten wir in Kartonschalen, damit 
nicht alle ihre Hände in die gleiche Chipstüte stecken mussten. 
 

Die Wettergötter meinten es gut mit uns: den Apéro vor der GV konnten wir – ebenfalls coronagerecht 
– im Freien durchführen. Für die anschliessende Versammlung dislozierten wir ins «Partyzelt» vor der 
oberen Mühle. Wie schon im letzten Jahr verstand es Präsidentin Daniela, die Versammlung in 
Rekordzeit durchzuführen. Trotzdem wurden natürlich alle notwendigen Traktanden besprochen, 
inklusive diverser Verdankungen.  
 

Nach vierzig Minuten waren wir durch und jene, die wollten, hatten nochmal Zeit für einen Schwatz mit 
den anderen Volleyballern und Volleyballerinnen.  

Claudia Schmid 
 
 
 

Trainingsweekend 2020 
 
Ein spezielles Jahr 
Das diesjährige Trainingsweekend war in jeder Hinsicht speziell: eigentlich wollten wir wie letztes Jahr 
nach Nürensdorf, doch dort wurden wir wegen Eigenbedarf wieder ausgeladen. Zudem schrumpfte es 
dieses Mal auf einen Trainingstag. Das Datum am 27. September war zwar vergleichsweise spät, aber 
dass wir aufgrund des Temperatureinbruchs schon alle die Daunenjacken auspacken würden, dachten 
wir doch nicht. Und dann war da ja auch noch ein gewisses Virus… 
 
Zu Hause ist es am Schönsten 
So besammelten sich kurz vor neun Uhr Spielerinnen und Spieler aus allen Mannschaften vor dem 
Högler. Für die einen war das Ausschlafen, für die anderen mitten in der Nacht. Nach einer kurzen 
Begrüssung waren alle froh, in die nicht ganz so kalten Hallen gehen zu können. Da der Platz nicht für 
ganz alle Mannschaften reichte, hatte immer eine Mannschaft Pause. Am Morgen gab es natürlich 
zuerst ein Aufwärmen, das bei Dani zu einem anstrengenden Krafttraining wurde. Anschliessend 
widmeten wir uns technischen Übungen. Am Nachmittag nutzen wir die Zeit, um das Spiel sechs gegen 
sechs zu üben – in der Hoffnung, in Zukunft auf dem Feld etwas weniger einem Hühnerhaufen zu 
gleichen.  
 
Eine Pizza zum Abschluss 
Der gemütliche Teil fand diesmal im „Il Faro“ beim Flugplatz statt. Dort genossen wir die wohlverdienten 
Pizzas (oder Desserts, gell Chrigle…) und Getränke. Die Runde löste sich allerdings recht schnell auf, 
da alle nudelfertig waren und sich nach den heimischen Sofas sehnten. So manche/-r wird die Woche 
mit Muskelkater begonnen haben...  
Vielen Dank an Rita und Mirco, die auch unter diesen schwierigen Umständen einen tollen Trainingstag 
organisiert haben!  

Claudia Schmid 
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 Ohne Inserenten kein Dübendorfer Turner 
 Wir danken allen nachfolgenden Firmen für ihre Treue und ihre Unterstützung 
 
 

80m2 Wohnen Natur Leben Dübendorf  Hörhuus Hörgeräte Kahnert AG Dübendorf 
Andenmatten Parkett GmbH Dübendorf  Huspo, Sports Factory Brüttisellen 
Autogarage Frei GmbH Dübendorf  Jung & Partner Bauspenglerei AG Dübendorf 
Bäckerei Hotz Dübendorf  Kaune Optik Dübendorf 
Bank BSU Dübendorf  La Bodega de Pepe, Café, Tapas, Wein Dübendorf 
Blumen Frieden Wangen  Langbauer AG, Elektroanlagen Dübendorf 
Blumen Rohner Dübendorf  Malermeister Hupf GmbH Dübendorf 
Bocchiccio Storenbau AG Dübendorf  Marcolin Elektro GmbH Dübendorf 
Bosshard Spenglerei & Sanitär AG Dübendorf  Martin Ott, Malerarbeiten Dübendorf 
Bütler Holzbau AG Fällanden  Meier Brillen Kontaktlinsen Dübendorf 
Café Topolino Plaza Dübendorf  Melcom AG, Elektro- und IT-Communication Wallisellen 
Calanda Kälte AG Dietlikon  Mokkamech, Kaffeemaschinen Dübendorf 
Carrosserie Rosenberger AG Dübendorf  Mozzetti Sanitär AG Dübendorf 
City-Apotheke Dübendorf  MT Metzger Treuhand AG Dübendorf 
Clean365 GmbH Dübendorf  Oeschger Elektro AG Dübendorf 
Coiffure Nicola Dübendorf  Pfister.b, Werkzeuge, Eisenwaren und Maschinen Dübendorf 
Credit Suisse Dübendorf  Polsterwerkstatt Staub GmbH Dübendorf 
Dietrich Treuhand AG Dübendorf  Preisig Elektro AG Dübendorf 
Drogerie Spillmann Dübendorf  Primobilia AG Dübendorf 
Egidio Prigol, Dübendorfer-Honig Dübendorf  Restaurant Bahnhof, La Stazione Dübendorf 
Eugster Treuhand AG Dübendorf  Restaurant Frohsinn Gockhausen 
Fine Line AG, Küchen-Design Dübendorf  Restaurant Geeren Dübendorf 
Fritz Kohler, Bienenhonig Dübendorf  Restaurant Pinocchio Dübendorf 
Garage Est GmbH Dübendorf  Restaurant Pizzeria Wändli Dübendorf 
Garage Minoretti AG Dübendorf  Restaurant Schützenstube Werlen Dübendorf 
Genossenschaft Oberheimet, Vereinshaus TVD Dübendorf  Restaurant Waldmannsburg Dübendorf 
Georg Roth AG, Malerwerkstätte Dübendorf  Ristorante Punto 9 Dübendorf 
Gfeller Treuhand und Verwaltungs AG Dübendorf  Rohner Gartenbau AG Dübendorf 
GH Druck GmbH, Offsetdruck & Satz Volketswil  Rutishauser AG, Gartencenter Fällanden 
Givaudan Schweiz AG Dübendorf  UBS Dübendorf 
Glattwerk AG Dübendorf  Waldmann Apotheke Dübendorf 
Gossweiler Ingenieure AG Dübendorf  WBK Dübendorf, Weiterbildungskurse Dübendorf 
GT Bau AG, Bauunternehmung Dübendorf  ZKB Zürcher Kantonalbank  Dübendorf 
Halter AG, Sanitär-Heizung-Klima Dübendorf  Zünd Elektro AG Dübendorf 
Holzkorporation, Holzschnitzel und Cheminée-Holz Dübendorf    

 
 
 

Unsere Inserenten freuen sich, wenn wir Turnerinnen und Turner sie berücksichtigen! 
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Unsere Inserenten freuen sich, wenn wir Turnerinnen und Turner sie berücksichtigen! 
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Damenriege 
Turnfahrt ins Berner-Oberland  
und es stimmt halt doch, das Sprichwort: „Wenn Engel reisen…“ 
 
Dem schlechten Wetter zum Trotz 
Wegen miserablen Wettervorhersagen treffen wir uns mit warmen und regenfesten Kleidern am 
Samstag am Bahnhof Dübendorf. Gefühlt eine halbe Minute vor der Abfahrt trifft auch Rita noch ein. 
Im Zug sitzen bereits Sonja und Regula, in Oerlikon stösst noch Nelly zu uns.  
So sind wir zu fünfzehnt und coronamässig maskiert geht es los im Zug Richtung Thun. Was es da 
wieder alles zu erzählen und zu verhandeln gibt…  
Bald sind wir in Thun – und hier regnet es nicht! Also los: zu Fuss durch den Markt Richtung Hotel. 
Zum Einchecken ist es zu früh, also machen wir uns auf zum Schloss.  
 
Zum Start ein gemütlicher Apéro 
Im Turmzimmer gibt es einen feinen Apéro, der natürlich herzlich willkommen ist. Wir werden verwöhnt, 
denn Denise und Ruth hatten diesen Sommer Geburtstag und haben uns den Apéro spendiert. 
Herzlichen Dank! 
 
Was gibt es Schöneres für die Damen als shoppen? Auf zum Markt! In kleinen Gruppen streifen wir 
durch Markt und Geschäfte und natürlich haben wir auch Zeit für einen Nachmittagskaffee.  
Ein Spaziergang der Aare entlang darf nicht fehlen. Wie sich diese Wellenreiter auf den Brettern halten 
können!  
 
Nachtessen im Rathaus 
Nachdem wir uns wieder im Hotel getroffen haben, machen wir uns auf zum Rathaus, wo es 
Nachtessen gibt. Unsere Organisatorinnen Ruth, Inge und Nelly haben ein feines Menü ausgesucht. 
Klar haben die drei beim Rekognoszieren und Organisieren tüchtig geschwitzt. Damit in Zukunft die 
Flüssigkeit wieder zugeführt werden kann, haben ein paar Damen auf dem Markt umweltfreundliche 
Bidons gefunden, die heute Abend den dreien zum Dank überreicht werden.  
 
Es wurde grosszügig gedeckt, so können wir auch hier gemäss Schutzkonzept gemütlich essen und 
plaudern. Anschliessend, die einen hier, die andern da, trinken wir noch einen Tee oder anderes, bevor 
wir die guten Betten in unserem Hotel aufsuchen. 
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Auf dem Pilgerweg zu den Beatushöhlen 
Frisch und munter zum Morgenessen – auch dieses wurde coronamässig korrekt serviert – und bald 
geht’s gestärkt los zum Bahnhof. Maskiert fahren wir mit dem Bus in Richtung Merlingen. Auf dem 
Pilgerweg wandern wir, dann doch ohne Masken, zu den Beatushöhlen. Obwohl erst Ende September, 
liegt auf dem Niesen bereits Schnee! 
 
Nachdem wir letzte Woche noch den Sommer mit heissem Wetter geniessen konnten, sind die 
Temperaturen dieses Wochenende winterlich. Trotzdem wird es beim Wandern warm und wir müssen 
eine Pause einlegen und die Jacken in den Rucksack packen.  
Wunderschön ist dieser Panoramaweg, der immer wieder den Blick auf den Thunersee freigibt. Nach 
rund zwei Stunden kommen wir bei den Beatushöhlen an. Zuerst geniessen wir, wie es sich gehört 
beim Wandern, feine Älplermagronen mit Apfelmus. Anschliessend haben wir Zeit und Musse, um die 
Beatushöhlen zu besuchen.  

 

 
Rückreise mit Schiff und Zug 
Sind alle wieder draussen, niemand vom Drachen gefressen? Ja? Dann geht’s weiter. Wir nehmen 
den steilen Abstieg hinunter zum See in Angriff. Am Thunersee angekommen hält Ruth wieder eine 
Überraschung für uns bereit: „Canärli“, so fein! Schon kommt das Schiff. Mit der MS „Stadt Thun“ fahren 
wir gemütlich zurück nach Thun.  
 
Eine gute halbe Stunde reicht für einen Tee oder Kaffee. Plötzlich über Lautsprecher die Ansage, dass 
unser Zug eine technische Störung hat und mit einer Verspätung von zwanzig Minuten zu rechnen ist! 
Eieiei, Ruth kommt ins Schwitzen! Aber halb so wild: die SBB setzt einen Entlastungszug ein und so 
kommen wir alle zur vorgesehenen Zeit zurück nach Hause.  
 
Herzlichen Dank an Ruth und ihre Helferinnen Inge und Nelly für die schöne Turnfahrt.  
Eine Frage noch: wie haben es die drei nur geschafft, dass der Wettergott ein Einsehen hatte? 
Vielleicht stimmt es eben doch: „Wenn Engel reisen, lacht der Himmel! “ 

Anna Fischer 

Befreit den Drachen! Gejagt von dem im 6. 
Jahrhundert lebenden Mönch, dem 
heiligen Beatus, erzählt die Legende, dass 
diese mystische Kreatur einst in dieser 
einmaligen Umgebung gelebt haben soll.  

Vom weitverzweigten Höhlensystem sind 
bis heute 14 Kilometer erforscht. Davon ist 
ein Kilometer dank elektrischer 
Beleuchtung und gesicherten Wegen 
bequem begehbar. Der Rundgang durch 
die Grotten führt durch wunderschöne, 
gewaltige Tropfsteinformationen, weite 
Hallen und Schluchten. 



Damenriege 
Pizzaplausch im «Wändli» 
 
Zahlreich sind wir der Einladung der Damenriege zum gemeinsamen 
Abend mit Apéro und Pizza am 16. September 2020 gefolgt. 
 

Nach einem kurzen Apéro draussen, 
haben wir drinnen im Restaurant 
„Wändli“ Platz genommen. Das 
Essen und die erste Runde wurden 
vom Verein spendiert, herzlichen 
Dank dafür! 
Nach einer kurzen Begrüssung konnten wir mit feinem Weiss- oder 
Rotwein anstossen und uns über alles Mögliche austauschen. 
 

Das Essen startete mit einem Salat als Vorspeise und bald darauf kamen schon die ersten Pizzas. 
Immer zwei wurden in die Mitte der Tische platziert und man konnte essen soviel man wollte.  
 
Auf Wunsch wurde uns auch eine vegetarische Pizza gemacht. So konnten alle den gemütlichen 
Abend in vollen Zügen geniessen. 
 
Herzlichen Dank für die Organisation! Es macht Spass, die Mitglieder auch einmal ausserhalb der 
Turnhalle zu treffen, sich zu unterhalten und einander so auch besser kennen zu lernen. 

Karin Bartlome 
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Damenriege 
Generalversammlung 
 
Aufgrund der CORONA-Situation konnte die 94. Generalversammlung der Damenriege Dübendorf 
nicht wie vorgesehen am 10. Februar 2021 im Hotel Sonnental stattfinden. Der Vorstand hat sich daher 
entschlossen, die GV 2021 zum ersten Mal digital zu veranstalten. 
 
An mehreren virtuellen 
Vorstands-Sitzungen 
wurde das weitere 
Vorgehen besprochen, 
Chargen verteilt und 
viele E-Mails und 
WhatsApps hin und 
her gesendet. Daraus 
entstand das 27 Seiten 
umfassende Booklet 
mit allen Informationen 
und Traktanden für die 
digitale GV. 
 
 
Am 29. Januar 2021 erhielten alle Mitglieder das Booklet mit den Informationen und Traktanden für die 
digitale GV sowie das Protokoll der letztjährigen GV vom 05. Februar 2020 per E-Mail.  
Am 05. Februar 2021 verschickte der Vorstand an alle stimmberechtigten Mitglieder den Link für die 
Abstimmung der ordentlichen Traktanden. 
 
Für den Vorstand war es eine grosse Herausforderung, dies alles auf die Beine zu stellen. Erfreulich 
ist, dass 74 Mitglieder das ganze gelesen haben und an der Abstimmung teilgenommen haben. Alle 
zur Abstimmung gelangten Traktanden wurden mit mindestens 70 Ja-Stimmen genehmigt und dem 
Vorstand Decharge erteilt. 
 
Neumitglieder 
Im vergangenen Vereinsjahr konnten bei der Aerobic-Gruppe erfreulicherweise wieder fünf neue 
Mitglieder aufgenommen werden. Es sind dies: Andrea Baumgartner, Flavia Benes, Margit Dellatorre, 
Tanja Rempfler und Alexandra Scher. Ebenfalls dürfen wir zwei neue Mädchenriegenleiterinnnen 
begrüssen: Ella Zimmermann und Irina Heeb. 
 
Jahresprogramm 2021 
Der Vorstand hat wiederum ein vielfältiges Jahresprogramm vorgestellt. Was dann alles wirklich 
stattfinden kann, steht in den Sternen. Wir werden laufend über E-Mail alle Mitglieder auf dem 
Laufenden halten. Die Generalversammlung 2022 ist wiederum im Restaurant Sonnental vorgesehen 
und sollte am 09. Februar 2022 stattfinden. 
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Auszeichnungen / Ehrungen 
Für langjährige Mitgliedschaft werden geehrt: 
Damenriege aktiv: Elisabeth Kaufmann 35 Jahre  
   Nicole Hämmerli  25 Jahre  
   Regula Marti   40 Jahre  
 
Aerobic aktiv: Michaela Albin  20 Jahre  
   Larissa Landolt  20 Jahre  
 
Das Beschenken vor Ort mit Orchideen war aus bekannten Gründen nicht möglich. Also wurde den 
Geehrten persönlich – jeweils durch ein Vorstandsmitglied – ein Gutschein überbracht, was auch sehr 
viel Freude bereitete. 
Für die geringsten Turnabsenzen wurden Denise Kaiser (DR) und Lyudmyla Müller (Aerobic) mit einem 
feinen Topf Honig ausgezeichnet. 

Denise Kaiser 

Regula Marti  Elisabeth Kaufmann  Nicole Hämmerli 

 

 

Larissa Landolt Michela Albin 
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Männerriege 
Kegelmeisterschaft 2020 
 
Der Spass und das gemütliche Zusammensein standen im Vordergrund 
Trotz Corona konnten wir am 9. Oktober unsern traditionellen Kegelabend durchführen. 
Im Kegelraum des Restaurants Ziegelhütte in Schwamendingen trafen sich 15 Männerriegler 
unterstützt von Sylvia, um sich den Herausforderungen zu stellen. Auf allen drei Bahnen wurden die 
Kugeln mit mehr oder weniger Schwung auf die kurze Reise zu den neun Kegeln geschickt. Es wurde 
wie erwartet eine enge Kiste um die Plätze an der Sonne und es wurde auch alles dafür getan, einen 
solchen Platz zu ergattern. 
Der Spass und das gemütliche Zusammensein standen jedoch stets im Vordergrund, denn ein 
Amateur (wie ich) versuchte das Möglichste, aber manchmal reicht das eben nicht ganz. Jeder noch 
so glückliche Treffer verbreitete ein Glücksgefühl. 
 
Thomas Trüb gewinnt Kegelmeisterschaft 
Nachdem das ganze Matchblatt abgespielt wurde, konnte das Erlebte bei einem kleinen Imbiss noch 
einmal diskutiert werden. Auch wurde es genossen nach so langer Zeit ohne Anlässe wieder einmal 
zusammen zu sitzen. 
Der Wettkampf ergab einen klaren Sieger und der hiess Thomas Trüb, gefolgt von Ignaz Lombris und, 
mit nur einem Treffer Rückstand, Riccardo Alberini auf dem dritten Platz. 
 

Herzlichen Glückwunsch an alle zur prima Leistung und bis im nächsten Jahr. 
Werner Aebli 

Die, welche erfolgreich mit den Kegeln «tanzten» (v.l.): Ignaz Lombris, Kegelmeister Thomas Trüb und Riccardo Alberini 
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Männerriege 
Generalversammlung 2021 
 
Der Corona-Pandemie geschuldet, musste die diesjährige GV in einem neuen Format 
stattfinden. 
 
Leicht ist es dem Vorstand nicht gefallen die GV 2021 abzusagen. Im Bewusstsein, dass dieser Anlass 
nicht nur administrative Zwecke erfüllt, sondern auch zum gesellschaftlichen Programm der 
Männerriege gehört, hat man verschiedene Optionen gegeneinander abgewogen und musste dann 
den Anlass doch absagen und auf eine schriftliche Form ausweichen. 
 
GV nur in schriftlicher Form 
Alle Unterlagen der GV wurden den Mitgliedern entweder per E-Mail oder per Post zugestellt. Dazu 
gehörte auch ein Stimm- und Wahlzettel, mit dem über die einzelnen Geschäfte wie Protokoll, 
Jahresbericht, Rechnung und Budget abgestimmt werden konnte. Die meisten Geschäfte wurden 
einstimmig verabschiedet. Nur bei vereinzelten Traktanden gab es Enthaltungen oder sogar Nein-
Stimmen, was eventuell auf das Format zurückzuführen ist. 
 
Erfreulich ist, dass sowohl Urs Blum als Präsident wie auch der restliche Vorstand sich für eine weitere 
Amtsperiode zur Verfügung stellen. 
Das Jahr 2020 war, bedingt durch Corona, ein sehr spezielles Jahr. Die meisten Termine mussten 
abgesagt werden. So fanden zum Beispiel keine Turnfeste statt. Auch viele gesellschaftliche Anlässe 
konnten nicht durchgeführt werden.  
Zudem war der Turnbetrieb über längere Zeit unterbrochen. Da die Turnhallen der Schulanlagen Grüze 
für ausserschulische Aktivitäten nach wie vor geschlossen sind, hat unser Oberturner ein spezielles 
Aussentraining auf die Beine gestellt. Näheres dazu siehe Beitrag in diesem Heft. 
 
Gemeinnützige Spenden zum Jahresende 
Die Jahresrechnung 2020 hat dennoch mit einem Überschuss abgeschlossen, da zum einen die vollen 
Einnahmen eingetroffen (Mitgliedsbeiträge, Sponsoring ZKB und Sammelstelle) und zum anderen 
weniger Ausgaben angefallen sind (kein Vorstandsessen, kein Weihnachtsbrunch, etc.). Daher hatte 
der Vorstand beschlossen den Überschuss sinnvoll einzusetzen und einen Betrag von 2'000 Franken 
an vier Institutionen zu spenden. Je 500 Franken haben erhalten: IWAZ Wetzikon (Sozialunternehmen 
für Menschen mit Handicap), Stiftung Altried, Zürich und Dübendorf (Raum für Entwicklung für 
Menschen mit Beeinträchtigung), SUBITO Dübendorf (sozialdiakonischer Mittagstisch) und TIXI Taxi 
(Fahrdienst für Menschen mit Behinderung). 
 
Jahresprogramm 2021 
Normalerweise wird an der GV auch das neue Jahresprogramm vorgestellt. Leider war dies heuer nicht 
möglich, da die Entwicklung der Pandemie nicht vorhersehbar ist und die Durchführung vieler Anlässe 
noch in den Sternen steht. Leider ist schon sicher, dass der Männerturntag in Bäretswil und das RTF 
Embrachertal nicht stattfinden werden. Beide wurden bereits abgesagt.  
 
Über Anlässe in der zweiten Jahreshälfte wie Bergtour und Turnfahrt muss kurzfristig entschieden 
werden. Flexibilität ist von allen Beteiligten gefragt.  

Patrick Schärli 
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Männerriege 
Spezieller Corona-Turnbetrieb 
 
Turnhalle geschlossen, Turnbetrieb eingestellt? Nicht unbedingt. 
Ja die Turnhallen sind geschlossen und dürfen zurzeit nur von der Schule selbst benutzt werden. Auch 
wäre Hallen-Training in Gruppen mit all den Auflagen sehr umständlich und nur schwer umsetzbar. 
Unser Oberturner Urs Fischer hat sich aber eine Alternative überlegt für alle diejenigen, welche 
dennoch Lust auf etwas Bewegung haben. 
 
Der Treffpunkt ist Jeweils am Donnerstag vor der Turnhalle Grüze 7. Dann wird in 5er Gruppen 
aufgeteilt und los geht’s zu einer Runde von ca. 50 Minuten in und um Dübendorf. Dabei gibt es auch 
kurze Stopps mit leichten Übungen. 
 
Die Kleingruppen sind wichtig, damit alle Beteiligten gesund bleiben. Wichtig ist, dass, wer mitmachen 
will, sich vorab bei Urs Fischer anmeldet (uafischer@outlook.com). 

Patrick Schärli 
 
Impressionen von den abendlichen Trainings… 
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Frauenriege 
71. Generalversammlung 
 
Dieses Jahr beginnt, wie das Letzte aufgehört hat: Speziell! 
 

Unsere Generalversammlung konnte nicht wie gewohnt im Sonnental stattfinden, sondern wurde 
(hoffentlich) ausnahmsweise schriftlich durchgeführt. Unsere Präsidentin Fränzi hat hervorragende 
Arbeit geleistet und alle Unterlagen vorbereitet! Unterstützt wurde sie dabei von Larissa, die als 
Kassierin die Jahresrechnung und das Budget bereitgestellt hat. Der umfangreiche Versand wurde 
an alle Mitglieder versandt. 
 
Der Rücklauf hat gut funktioniert und die Auszählung (durch Susanne und Fränzi) zeigt folgendes 
Ergebnis: 
 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung, der Jahresbericht der 
Präsidentin, die Wahlen, die Jahresrechnung und das Budget 2021 
wurden mit wenigen Enthaltungen angenommen. Die vier neuen 
Aktivmitglieder wurden aufgenommen.  
 

Besonders zu erwähnen ist die Wahl von Susanne Suter in den 
Vorstand! Sie ersetzt Mary Wichser und übernimmt die 
Trainingskoordination. Herzlich willkommen Susanne und herzlichen 
Dank Mary! 
 

Die fleissigsten Turnerinnen waren Nunzia Curro (13x), Maria 
Machado (13x), Sandra Wittig (12x), Maria Gehrig (11x) und 
Franziska Nater (11x).  
 
 

Unsere Vereinsjubilare (Mitgliedschaft): 
 

50 Jahre Karin Rodrigues  25 Jahre Madlen Anliker 
45 Jahre Rosi Hollenstein  20 Jahre Grazia Preite und Rosa Marsilio 
40 Jahre Wilma Lando und Olga Zumstein  15 Jahre Annemarie Stubner 
 

Die Blumengrüsse für die Jubilarinnen wurden durch 
Nunzia organisiert und durch das Blumengeschäft 
„80m2“ ausgeliefert.  
 

Daniela Lamer 

Franziska Nater und die  
zurückgetretene Mary Wichser 

Neu in den Vorstand gewählt:  
Susanne Suter 
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Turnveteranen 
Ausblick auf das Jahresprogramm 2021 
 
Nachdem das Jahresprogramm 2021 in der auf dem Korrespondenzweg durchgeführten Ab-
Generalversammlung mit 63 Ja von 64 Stimm- und Wahlzetteln angenommen wurde, könnte ein 
Blick auf die Einzelheiten der vom Vorstand geplanten Anlässe interessieren. In der grossen 
Hoffnung, dass die Entwicklungen der Corona-Pandemie eine Durchführung erlaubt, sollen in der 
Folge einige Details zu den angedachten Events bekannt gegeben werden.  
Corona-bedingte Anpassungen bis hin zu Absagen bleiben vorbehalten.  
 
Sommeranlass 
Samstag, 7. August 2021 (mit Partnerinnen/Partnern) 
 
- Fahrt mit Reisebus zum Wasserschloss Hagenwil, anschl. Kaffee und Gipfeli 
- Für Wanderfreudige: leichte Rundwanderung zum Hochmoor Hudelmoos (Dauer ca. 1 ½ h) 
- Für Nicht-Wanderer: Besuch des Kutschenmuseums Robert Sallmann, Amriswil 

(www.kutschensammlung.ch)  
- Mittagessen im heimeligen Restaurant Schloss Hagenwil 
- Kurze Führung im einzigen, noch heute in Privatbesitz befindlichen Wasserschloss der Schweiz 
- Rückfahrt durch die reizvolle Landschaft der Ostschweiz nach Dübendorf 
 
Kant. Veteranentagung  
Sonntag, 29. August 2021 
 
 
Treffen mit den befreundeten Veteranen von Dietlikon 
Freitag, 24. September 2021 
 
Vor sieben Jahren wurden wir von den Turnveteranen Dietlikon angefragt, ob wir uns für die Weihe 
ihrer neuen Standarte als Götti zur Verfügung stellen würden. Gerne haben wir für die Wahrnehmung 
dieses ehrenvollen Amtes zugesagt. Daraus hat sich eine schöne Freundschaft zwischen den beiden 
Veteranen-Gruppen entwickelt, die seither einen festen Platz in deren Jahresprogrammen gefunden 
hat.  
 

In diesem Jahr sind wir in Dietlikon eingeladen. Wir sind gespannt, ob es uns einmal mehr gelingt, 
die zähen Gegner aus unserer Nachbargemeinde zu schlagen. Nach einem harten (Plausch)-
Wettkampf wird uns ein geselliger Apéro helfen, die möglicherweise entstandenen 
Konkurrenzgefühle wieder abkühlen zu lassen. Nach einem feinen Grill-Znacht mit Dessert und 
anschliessender Rangverkündigung sind wir uns sicher einmal mehr einig, diesen Anlass auch im 
nächsten Jahr wieder ins Jahresprogramm aufzunehmen. 
 
Generalversammlung  
Freitag, 4. Februar 2022 
 

In der Hoffnung, dass diese Generalversammlung wieder in physischer Form stattfinden kann, 
erwägen wir, den Anlass einmal mehr im gemütlichen Restaurant Schützenstube in der Werlen 
durchzuführen.  
Nun bitten wir euch nochmals einen Blick in eure Agenden zu werfen. Wir hoffen, dass unsere 
Vorbereitungsarbeiten zu diesen Anlässen im Jahr 2021 von Erfolg gekrönt sein werden.  

Werner Schüpbach 
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Gratulationen 
 

  
 

Geburtstag feiern: 

 
19.08. Schlatter Edwin 96 Jahre 27.07. Lax Hanni 84 Jahre 
28.07. Locher Arthur 93 Jahre 01.09. Weber Walter 84 Jahre 
04.08. Vifian Cäcilia 92 Jahre 14.08. Engesser René 83 Jahre 
13.09. Fischer Klärli 90 Jahre 26.06. Guccione Vito 80 Jahre 
26.07. Lenherr Max 89 Jahre 11.09. Mazenauer Hans 70 Jahre 
28.08. Egger Inge 89 Jahre    
 
Unsere herzlichsten Glückwünsche zum Geburtstag und alles Gute. 

 
 
 

Termine 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schau nach im Internet: www.tv-duebendorf.ch 
 
 
Sommerferien   Mo 19. Juli bis Fr 20. August 2021 
 
 
Redaktionsschluss  “Dübendorfer Turner“ 3 / 21 31. Juli 2021 
 
Leserbeiträge per E-Mail senden an: sandra@wegmueller.biz 

 
Aufgrund der Corona-Krise verzichten wir an dieser Stelle auf die Publizierung von 

Terminen bis wieder verlässliche Informationen vorhanden sind. 
 

Wir hoffen natürlich, dass dies schon bald wieder der Fall sein wird. 
 

Es gelten die laufend aktualisierten und der Situation angepassten Termine und 
Programme der einzelnen Vereine! 

 
Bis dahin wünschen wir euch allen gute Gesundheit. 

 
die DT-Redaktion 


